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Salut, petit artiste ! 

Après les fruits rouges, j'ai créé ce livre pour te permettre d'apprendre 

les noms des fruits jaunes en anglais et pour que tu les colories. 

Pour chaque dessin, tu trouveras les couleurs que j'ai sélectionnées dans 

l'image que tu pourras t'amuser à essayer de reproduire. Tu verras que 

pour certaines images, il y a beaucoup de couleurs différentes. Peux-tu 

trouver chacune d'elles?  

Tu pourras également les colorier comme tu le souhaites dans les pages 

libres. Tu as envie de colorier une banane en rose ou un citron en bleu? 

Pourquoi pas? Tous les artistes apprennent en laissant aller leur 

imagination... Fais comme eux :) 

Mais pour l'instant, commençons à nous régaler avec tous ces fruits aux 

couleurs du soleil... 

 

Si tu ne me connais pas encore, je m'appelle Catherine et je suis une 

artiste, tout comme toi. J'adore dessiner et colorier. Et toi? J'aime aussi 

apprendre des langues que je ne connais pas. Alors, j'ai fait ce livre pour 

toi. 
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Hi, little artist!¸ 

 

After the red fruits, I created this book to help you learn the names of 

the yellow fruits in French and to color them. 

For each picture, you will find the colors that I have selected in the 

image that you can have fun trying to reproduce. You will see that for 

some pictures there are many different colors. Can you find each one?  

You can also color them as you wish in the free pages. Do you want to 

color a banana pink or a lemon blue? Why not? All artists learn by letting 

their imagination run wild... Do as they do :) 

But for now, let's start enjoying all these fruits in the colors of the sun... 

 

If you don't know me yet, my name is Catherine and I am an artist, just 

like you. I love to draw and color. What about you? I also love to learn 

languages I don't know. So I made this book for you. 
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